

FEDERATION DES ARTS ET TRADITIONS POPULAIRES CENTRE ET MASSIF CENTRAL

Association agréée par le Ministère de la Jeunesse et des Sports N°63EP516
Siège social : Maison des Associations, 2 Bd Trudaine, 63000 Clermont-Ferrand

Compte-rendu de l'Assemblée Générale Le 29 octobre 2016 à BRIOUDE

Sont présents

03 : Vichy et ses sources, La Sabotée Cussétoise, Les Brûlés de Chazemais,

12 : La Pastourelle de Rodez, Lous Oyolos

15 : La Bourrée d'Aurillac, La Sanfloraine, La Bourrée du Carladès, L'iraliot

18 : Les Sonneurs Néronnais,

36 : Les Tréteaux du Pont Vieux,

37 : Lo Bourreio

42 : Lou Cantou

43 : Le brusse, La bourrée vellave, Lous petioutous delh Velay,

48 : La Bourrée Barabande

63 : L'Auvernha Dansaïra, Le Livradoué Dansaïra, Les enfants de l'Auvergne, Le folklore Issoirien, La Pastourelle du Val d'Allier, Les Danseurs Brayauds, la Bourrée du Pavin, Lou Brouchillou.

Membre individuel : Marie Proust.

Membres du Conseil d'Administration sauf Clémence Ugonnet excusée.

Sont excusés

03 : La pastourelle des trois vallées, Les gâts do bourbonnais, Association des vielleux et cornemuseux du bourbonnais et alentours,

18 : La Sabotée Sancerroise, La chaînée castelloise

19 : Icoranda

23 : Lo danseus de Jean do Boueix,

43 : Groupe Folklorique « Le Velay »

45 : Ronda típica

63 : La bourrée du Vergheas, Lous veïhadours limousins

Membres individuels : Daniel Blanquet, Guy Boistard, Philippe Proust

Ouverture de l'assemblée générale

Roger Marandola, Président de la Fédération ouvre la 66^{ème} Assemblée Générale de la Fédération des Arts et Traditions Populaires du Centre et du Massif Central, et annonce qu'il préside la dernière A.G de son mandat d'élu au CA ; il remercie tous les groupes présents.

Jean-Marie Hugon Président du groupe Le Brusse souhaite la bienvenue à tous les participants et les remercie de leur présence.

Une minute de silence est observée en hommage aux membres des groupes disparus au cours de cette année.

Marie Proust est chargée de remettre la médaille de la Fédération au groupe organisateur, en reconnaissance pour son investissement. En 2015, à Vichy, cette remise a été omise ; nous réparons cet oubli auprès du groupe de Vichy et ses Sources, en la lui remettant avec un an de retard.

Cette année six membres arrivent en fin de mandat. Un bulletin de vote a été remis à chaque groupe. Monique Pelletier est en charge du collectage des bulletins et accompagnée de 2 assesseurs Philippe Martel et Marc Chabanier va procéder au dépouillement. 25 groupes sont présents et un individuel.

Appel des groupes présents.

Le compte-rendu de l'AG 2015 à Vichy **est approuvé à l'unanimité.**

Rapports d'activités des commissions

I. Pôle Administration

1. Secrétariat (présenté par Yvonne Changea)

Le secrétariat a rédigé les comptes rendus de l'AG de Vichy, ainsi que ceux des deux C.A. et les a adressés aux membres du Conseil d'Administration. Les convocations et l'ordre du jour ont été rédigés et envoyés par Roger aux membres du C.A. C'est aussi Roger qui a confectionné les livrets remis à chaque groupe et a, également, envoyé les convocations et l'ordre du jour de l'Assemblée Générale.

Il a eu en charge la rédaction du courrier et la centralisation des réponses avec Huguette Varin, pour le sondage en prévision d'un rassemblement des maitres de danses ; et aussi la rédaction du courrier et la centralisation des réponses pour le stage d'entretien et restauration de coiffes pour les groupes du nord de la fédération avec Marie-Noëlle Hérier.

Préparation des bulletins de vote.

2. **Récompenses** (présenté par Yvonne Changea)

Depuis notre dernière AG 12 groupes ont fait une demande d'insignes de fidélité pour leurs adhérents. C'est environ un tiers des groupes et sensiblement les mêmes qui témoignent leur reconnaissance à leurs membres.

Cette année le total des commandes s'établit ainsi :

- 36 insignes de bronze (5 ans)
- 23 insignes d'argent (10 ans)
- 18 insignes d'or (15 ans)
- 5 insignes vermeils (20 ans)
- 13 Médailles des ATP (25 années)

Merci à tous de faire perdurer cette tradition des récompenses.

3. **Juridique et assurances** (présenté par Michel Laurent)

Classeur du dirigeant

Mises à jour effectuées en février et mars 2016 (organigramme, circuit de déclaration d'un sinistre...) Une prochaine mise à jour interviendra fin 2016/début 2017 en fonction des événements.

Si des anomalies, lacunes ou erreurs apparaissent à la consultation du classeur, merci de les faire remonter : email : mami3@wanadoo.fr ou tél 04 66 31 13 57.

Rappel des infos juridiques

Parues dans les 3 derniers Echos de la Fédération (N° 78-79-80)

- Conditions à remplir pour recevoir des subventions d'une collectivité locale
- Barème à appliquer pour rembourser des indemnités kilométriques à un bénévole
- Une association peut-elle choisir ses membres ?
- Responsabilité civile : faut-il s'assurer et comment ?
- Fonctionnement du compte bancaire d'une association.

Assurances

Sinistres connus à ce jour et soldé en 2016 :

- Instruments : 2 pour 225 €
- Véhicules : 3 pour 1858,15 €

Sinistres 2015 non soldés actuellement :

- Dégâts corporels : 2
- Dégâts aux véhicules : 2

Bien respecter le circuit pour la déclaration d'un sinistre et impérativement en informer le correspondant Fédé sur l'avancement du dossier (V. coordonnées à la rubrique « classeur du dirigeant »)

Pas de vétusté pour les instruments traditionnels

N'hésitez pas à solliciter votre correspondant pour toute question d'ordre juridique ou d'assurance.

4. **Trésorerie et Budget** (Présenté par Carole Couppat)

1) **Le résultat de l'année**

Nous constatons cette année un déficit important en l'absence de financements des collectivités publiques. Il s'établit à 2 244 euros Notre trésorerie à la clôture des comptes reste stable à 16 040 euros compte tenu des décalages de paiements comme vous le voyez dans le bilan. Cependant une fois neutralisés ces décalages, elle se dégrade de façon sensible.

Les principaux éléments de l'exercice 2015/2016 :

✚ **L'écho de la fédération :**

Le déficit s'élève à 1 168 € contre 720 € l'année précédente. Certains jouent le jeu et je les en remercie.

✚ **Stage/rassemblement des jeunes 2016 :**

- ✓ La rencontre des jeunes programmée au budget a eu lieu à Rodez en mai 2016. La décision de participation de 1 500 € au bénéfice du groupe organisateur a été versée à réception du bilan financier.
- ✓ Aucune autre activité n'a pu être programmée.

✚ **Les frais de Conseils, d'assemblées et frais généraux de la Fédération :**

Les frais de Conseil et d'assemblée sont en baisse, notamment compte tenu du nombre moins important de membres au CA conformément au changement de statuts.

✚ **Autres éléments significatifs :**

Les contributions des groupes au budget fédéral sont stables tout comme les effectifs.

Les subventions des collectivités sont constituées exclusivement par la mise à disposition à titre gracieux par la ville de Clermont-Ferrand d'un local pour une valeur locative estimée à 2 223€.

Les produits divers sont négligeables constitués des abandons de frais de déplacements de dirigeants au profit d'un crédit d'impôt sur le revenu pour dons ainsi que les intérêts du livret A.

2) **Le budget 2016/2017 :**

Nous prévoyons un budget similaire l'exercice clos, en déficit (- 1998 €) avec des activités réduites et une absence totale de subventions publiques. Notre trésorerie excédentaire des exercices antérieurs nous permettra de prendre en compte une aide, au rassemblement des jeunes, prévue à Sancerre en autofinancement (pour combien de temps encore ?) Un budget global de stages a été inscrit en autofinancement également, bien que des aides du Ministère de Jeunesse et Sports soient peut-être envisageables.

Les recherches et demandes de financements publiques sont de plus en plus difficiles et les attributions rares. Le formalisme des demandes d'aides est assez lourd pour une association telle que la nôtre et n'ayant pas le temps nécessaire pour le prendre en charge ; les personnes de bonne volonté seront les bienvenues.

Voici ce qui a été prévu au budget :

- Stage d'entretien et restauration de coiffes (réalisé en octobre 2016)
- Stage Maîtres de danses
- Rassemblement des jeunes
- Visites des groupes
- 3 nouvelles éditions de l'écho de la Fédération.

L'annonce du déficit de l'écho de la fédération a suscité un débat et il a été adopté l'obligation d'une revue par famille permettrait un retour à l'équilibre financier.

Les commissaires aux comptes ont donné quitus à notre trésorière.

Le budget a été voté à l'unanimité.

II. **Pôle Musique et danse** (présenté par Huguette Varin)

Le festival des jeunes, organisé par la Pastourelle de Rodez, a eu lieu à Rodez le week-end de Pentecôte les 15 et 16 mai 2016. Plus d'une centaine d'enfants étaient présents adhérents des groupes du Livradoué dansaire d'Ambert, la Sabotée Sancerroise de Sancerre, Lous Oyolos de Laguiole, Vichy et ses Sources de Vichy, Les Brayauds de Châtel Guyon et La Pastourelle de Rodez. (Le compte rendu détaillé de cette manifestation est à lire dans le N° 81 de l'écho de la Fédération). Marie Proust propose pour clore le spectacle que les enfants chantent un air commun ou terminent tous en farandole. Autre suggestion, informer tous nos groupes afin qu'ils viennent assister au spectacle.

Le festi'jeunes 2017 aura lieu à Sancerre organisé par la Sabotée Sancerroise.

Visite des groupes :

Groupe Folklorique Le Velay par Michel Laurent et Patrick Pascal
La Sabotée Cussetoise par Huguette Varin et Marie Proust
La Bourrée du Pavin par Monique Pelletier et Pierre Cruz.

Stage maîtres de danses :

Une dizaine de groupes sont intéressés avec une trentaine de participants.
La date courant avril 2017 soit le 1^{er} ou le 2^{ème} weekend sur 1 journée Clermont-Fd
Comment aborder les répétitions ?
Echanges entre participants et intervenant en l'occurrence Gilles Laupêtre.

III. **Pôle Communication** (par Monique Pelletier)

Depuis 2012, Monique est responsable du pôle communication de notre Fédération dont la vocation est de développer la communication aussi bien en interne qu'en externe.

En interne, compte tenu de la diversité des groupes et de l'étendue du territoire de notre Fédération, il est bon de veiller à ce qu'ils soient informés des réussites, sensibilisés aux problèmes des uns et des autres, afin de fédérer nos bonnes volontés car la maintenance d'un groupe n'est pas toujours évidente.

En externe, pour maintenir des subventions, nos interlocuteurs doivent être sensibilisés à la transmission d'une culture populaire et d'un patrimoine vivant à découvrir, ailleurs que dans les musées.

Cette année à la demande de Roger Marandola, Monique l'a représenté dans diverses manifestations de nos groupes pour des assemblées générales, des remises d'insignes de fidélité plus particulièrement dans le Puy de Dôme.

Le pôle communication regroupe trois services :

- La Revue Fédérale sous la responsabilité d'Angélique Clément
- Le Site Internet sous la responsabilité de Pierre Cruz
- Les relations publiques sous la responsabilité de notre Président Roger et de Monique.

La revue Fédérale (par Angélique Clément)

Trois nouvelles revues réalisées en 2016 qui comportaient :

- les éditos rédigés par Yvonne Changea, Pierre Cruz et Aurélie Fournier ;
- la rubrique, un groupe au microscope, nous a plongé au cœur des groupes : L'iraliot, Lous Oyolos et les Gats do Bourbonnais.

Merci aux 15 groupes qui ont participé cette année à l'élaboration des revues ; dont deux de seize pages et une de vingt pages.

Merci à Michel pour les informations juridiques qui agrémentent ces revues. Pourquoi pas, comme prévu en conseil d'administration, l'enrichir par des recettes de vos terroirs.

Pour 2017 :

N° de revue	Edito	Groupe au microscope
82	Angélique Clément	La Bourrée d'Aurillac
83	Clémence Ugonnet	La Bourrée du Carladès
84	Huguette Varin	La Chaînée Castelloise

Vos articles sont à envoyer, à : angeliqueclement@sfr.fr, textes et photos séparés avant le 10 du mois précédent de la date de sortie de la revue.

Propositions d'articles :

Conférences et AG du CIOFF à Chambéry.

Pour les groupes qui ne prennent pas de revues, envoyer des articles afin d'inciter les adhérents à souscrire des revues.

Supprimer la publicité non payée. Le Brusse pourrait proposer un encart publicitaire à une connaissance.

Site internet (par Pierre Cruz)

Le site de la fédération est souvent consulté en début d'année et en été, d'où son utilité, bien que les sites personnels des groupes ont tendance à être plus importants.

Toujours des fiches incomplètes (fiches techniques manquantes 11, pas de photo du Président...) et pour d'autres pas de vidéo. Il faudrait mettre des extraits musicaux des groupes.

A vérifier sur le site de la Fédération si vos coordonnées sont à jour, si ce n'est pas le cas, avertir Pierre à l'adresse suivante : pierre.cruz@gmx.fr, qui fera le nécessaire auprès du webmaster.

Il serait bon de prévoir sur le site une page mettant en évidence l'historique des modifications. A voir avec le webmaster.

IV Pôle Patrimoine (par Marie-Noëlle Hérier) :

Le patrimoine costumier avec ses savoir-faire sont à transmettre et à partager pour qu'ils ne disparaissent et tombent dans l'oubli.

J'ai été sollicitée pour des informations concernant le costume, dont le costume des enfants. J'ai essayé de répondre de mon mieux, et parfois dû entreprendre des recherches.

Le stage du 9 octobre 2016 à Neuvy près de Moulins, concernant plus particulièrement le nord de notre Fédération a réuni 8 personnes. Le thème était : entretien et réfection des coiffes – Repiquage de broderies sur un support intact. C'est la pastourelle des 3 vallées qui s'est occupée de la logistique (salle, repas...). Des fiches techniques très précises accompagnaient chacune des activités auxquelles les stagiaires ont pu s'exercer avec le matériel proposé.

Le Recueil Coiffes, Chapeaux et Costumes du Bourbonnais toujours en préparation, n'est pas encore terminé. Un appel est lancé à chaque groupe de l'Allier de façon à mettre en valeur leurs particularités, illustrées par quelques photos, par exemple, comment interfère la proximité géographique avec les provinces voisines ou l'adoption de costumes d'inspiration plus récente.

Questions diverses

Concernant la SACEM, les airs folkloriques joués, lors de nos prestations, sont d'auteurs inconnus et appartiennent au domaine public.

Résultat des élections

Seulement 3 réponses à l'appel à candidature pour dire qu'aucun candidat ne se présentait.

26 votants dont 25 groupes et un individuel.

Angélique Clément : 26 voix

Pierre Cruz : 25 voix

Michel Laurent : 25 voix

Marie Proust : 26 voix

Aurélie Ugonnet : 24 voix

Huguette Varin : 24 voix

Tous sont élus dès le premier tour.

Roger, clôt sa dernière assemblée générale de Président de notre fédération, adresse ses sincères remerciements au groupe organisateur qui transmet le flambeau fédéral au groupe Les Tréteaux du Pont Vieux d'Argenton sur Creuse dans le département de l'Indre, qui organisera l'assemblée générale de 2017.